



JORNADA TRIGO CÓRDOBA 2010

EL TRIGO EN CÓRDOBA TIENE SU FECHA: 8 DE ABRIL

¿Qué haremos con el trigo? A esclarecer sobre ese interrogante, que va más allá de la coyuntura de una campaña, apunta la Jornada Trigo Córdoba 2010 que AGROVERDAD organiza para el 8 de abril en el Centro de Convenciones del Dinosaurio Mall, en la ciudad de Córdoba.

Mohan Kohli, Jorge Frascina, Daniel Miró, Guillermo Murphy y referentes del campo y del sector oficial, traerán sus aportes a la jornada triguera más concurrida del interior del país. En su mejor año (el 2007), **reunió a 1.500 asistentes**.

Como en ediciones anteriores, la Jornada tiene incorporado **un capítulo dedicado a Soja y Maíz**, tomando en cuenta la ya inminente (para la época) cosecha de los dos granos.

Referente en el interior del país

La Jornada triguera de Agroverdad se ha convertido en referente del cultivo para un **vasto público integrado por productores, técnicos y empresarios**. La concurrencia ha oscilado entre 1.500 asistentes (Jornada 2007) y 1.000 (Jornada del 2009, el peor año del trigo).

Nadie, razonablemente, supone que el área sembrada y la producción triguera caerá todavía más bajo que en el 2009, cuando según estimaciones del Ministerio de Agricultura de Córdoba se sembraron 200.900 hectáreas y se cosecharon sólo 239.200 toneladas. Fuentes privadas (la Bolsa de Cereales de Córdoba) trazaron cálculos algo superiores a esas cifras: por ejemplo, una producción de 285.000 toneladas.

Tan sólo hace tres años se produjo un volumen entre 13 y 14 veces mayor que el de la campaña pasada. En el 2008 se ubicó en un punto intermedio entre esos dos ciclos. De modo entonces que **resulta muy difícil pensar en que no se recompondrá el área sembrada en el año en curso**. Salvo un desatino mayor que el presenciado hasta ahora en materia de política gubernamental para el trigo.

Murphy y Frascina

Así vislumbrado el panorama, la Jornada comenzará con una perspectiva climática que dará las pautas de **cómo estarán cargados los perfiles al momento de la implantación** y cómo evolucionarán en el invierno y entrada de la primavera. Volverá a contarse con el análisis del especialista de CLIMAGRO, ing. Guillermo Murphy, quién ha venido proporcionando en las Jornadas cordobesas acertados análisis sobre el comportamiento del clima. No por nada, es uno de los más respetados expertos en la materia con que cuenta el país.

Igualmente, el ing. Jorge Frascina (INTA Marcos Juárez) acredita sobrados méritos en sus enfoques sobre **manejo del cultivo y comportamiento de los cultivares**.

Mohan Kohli

Este año, la Jornada Trigo Córdoba sumará la presencia de un prestigioso experto internacional: **el dr. Mohan Kohli, una autoridad mundial en trigo**.

Su conferencia estará orientada a esclarecer respecto a por qué debemos producir trigo, cuáles son las razones por las que debemos mirar mas allá de este bache en que ha caído la producción de Argentina y, naturalmente, qué beneficio va a reportar eso a los productores y al país. Además, ilustrará, sobre todo a nivel de productores pequeños y medianos, hacia dónde marcha la producción de trigo en el mundo y qué alternativas diferenciadoras debieran vislumbrarse.

El doctor Kohli acredita una larga y destacada trayectoria como genetista en el CIMMYT (Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo), con sede en México. Actualmente, se desempeña como consultor privado de empresas e instituciones de numerosos países: entre ellas figuran varias de Argentina.

También Daniel Miró

Otra confirmación para la Jornada Trigo Córdoba 2010: el doctor Daniel Miró retomará su diálogo con los asistentes a los encuentros organizados por el programa televisivo AGROVERDAD para transmitir sus enfoques sobre **el posible comportamiento de los mercados**, en los umbrales de la cosecha de granos gruesos -principalmente soja y maíz- y el cereal que luego los sucederá.

El dr. Miro -uno de los mejores analistas de mercados con que cuenta el país- estará en el capítulo diferenciado de la Jornada del 8 de abril, en el cual se abordarán aspectos sensitivos de la cosecha que en esos días estará en sus comienzos.